
議会報告・意見交換会報告書 

（３班）  

開催日時 令和 5年 11月 16日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：30   

開催場所 光岡公民館 

 

 

 

 

出席議員 

 

議員名① 
（班長） 

溝口 千壽 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 財津 幹雄 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 坂本 茂 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 梅原 竜也 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 崎尾 亮介 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

(Ａ氏) 

災害復旧に市議会議員はどう関わっているのか。 

それぞれの土地の災害復旧はどうなっているのか。 

(議員) 

まず調査をする。その情報を議会内で共有をする。その後担当課につなぐ。 

査定後予算がつく。予算がでると専決処分でできるところから応急復旧してい

く農業や林業など、それぞれの部署が調査にいく。 

(Ａ氏) 

復旧の優先順位はどうやって決めているのか。 

(議員) 

被害の大きいもの緊急性の高いものから応急的に対応していく。 

 

(Ｂ氏) 

市長の公約であった、企業誘致と給食費の無償化はどうなっているか。 

(議員) 

企業誘致については今まではオーダーメイド方式であったがレディメイド方式

も視野にいれ市長自らも誘致活動をすると発言された。 
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(議員) 

財源の問題があるが、新年度の予算がつけば新年度から開始になる。 

 

(Ｃ氏) 

月隈公園の駐車場の管理はどうなっているか。 

(議員) 

自治会から都市整備課に要望は上がっている。案内板も朽ちているが観光課

から都市整備課に要望する。 

(Ｃ氏) 

財源不足であれば月隈公園の駐車場は現在無料だが有料にする予定はない

か。 

(議員) 

有料にすれば新たな問題がでてくる。今までそういった検討はない。 

 

(Ｄ氏) 

天領日田を謳いながらシンボル的なものがない。月隈公園に代官所跡を復元

する予定はあるか。 

(議員) 

代官所跡を形にしようとする話は以前もあった。 

(議員) 

民間では話があったが議会で議論したことはない。商工会議所が機運醸成の

ために動きがあったが、詳細がわかる文献がないのが問題なっている。 

(Ｄ氏) 

文献がないのは承知しているが、本気で行動したのか疑問がある。市議会で

行動してくれないか。 

 

(Ｅ氏) 

日田にはシンボル的なものがない。日田の温泉街を道後温泉のように大々的

にアピールする行動をすべき。亀山公園、上野公園も活用すべき。高知県の

ひろめ市場のような活気がある場所を創造するべき。 
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(Ｆ氏) 

人口減少をどう考えているか。意見交換会などの結果をお知らせしてくれ。 

(議員) 

意見交換会については各公民館に報告書を置いている。人口減少は日田市だ

けの問題ではない。日田市としての特有の在り方を模索し維持していくこと

を中心においた施策をすることが大事だと思っている。 

(議員) 

意見交換会終了後、各担当委員会に割り振り報告書として各公民館に配布す

る。人口減少の要因には、結婚に対する価値観の変化などもある。結婚して

子どもを育てやすい社会環境を作るのが政治の仕事と考えている。 

 

(Ｇ氏) 

日田の問題は大きく三つだと考える。一つ目人口減少による働き手不足。二

つ目水害対策。三つ目高齢化による要介護者の過多。若年層の人口が少ない

のが大きな問題で、民間のアイデアもある、参考にするべきだ。 

(議員) 

教育機関を含んだ人口減少に対するアプローチは個人としては参考にするが

議会として議論はされていない。 

(議員) 

各分野の若年層の育成が課題になっているが、それが直接、市の発展に直結

するとは限らない。 

(議員) 

人口減少の問題は若い世代が移住してこないと。10年 20年後が厳しい。外国

人についても環境について考慮する必要がある。総合的に考える必要がある。 

(議員) 

現時点ではっきりとしたビジョンを示すことはできない。意見交換会などを

活用して研究していきたい。 

(議員) 

熊本の TSMCの流れを取り込み日田をベッドタウンとして活用する。現状受

け入れ態勢が整っていないのが課題。 
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(Ｈ氏) 

空き家対策について、議会では突っ込んだ意見を求める。 

(議員) 

日田の議会は他市と比較しても活発。一般質問を通じ自己の意見は示してい

る。 

(議員) 

５年に一度空き家の調査を実施している。4段階のランク付けをし空き家マ

ップなど活用している。 

 

(Ｉ氏) 

人口減少対策など、この場で答えが出るようなものではないと承知している

が議員がお手上げだといってるように聞こえる。そんな話を聞きに来たわけ

ではない。各々の視点からの方向性を示してほしかった。梅原議員のような

具体的な話をしてほしかった。 

 

(Ｊ氏) 

成人式を月曜から日曜に変えたら地域が活性化した、その際に行動した議員

がいる。行動する議員が必要。 

 

(Ｋ氏) 

国道と市道の草の管理について。玉川町界隈。 

(議員) 

現地に確認にいく。 

 

(Ｌ氏) 

通学路の安全対策について。場所はトライアル前の立体交差。 

(議員) 

老人クラブ等も立っているが、現地に確認に行く。 
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(Ｍ氏) 

役員の担い手不足の問題。自治会長の業務過多。組織の高齢化が進んでいる

が一般の高齢者は働いている方が多い。 

(議員) 

市報の配布も減り業務を減らす流れはある。必要性を感じている。 

 


